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华语电影圈蓬勃兴起的背后，电影人还是忧心忡

忡，最受到关注的两个问题：一是剧本，二就是监制

了。尽管大家努力纷纷，但起步太晚，前面的路，终究

还是长了点。可以看见的不如人意，被监制们一针见

血地点了出来。

很多时候，在国内的电影剧组里，监制不过是形

同虚设的，于是乎，便有人误以为，监制是那个好说话

的中间人，其实，监制应该是不卑不亢的，时而强硬也

是应该的。

对话黄建新：

电影的精致是绑在一起的

Q：作为内地导演里比较早接触监制这一行的，有没有什么契机？

A:以前我也做过监制，但对此并没有太强烈的意识，直到给昆汀的《杀死比尔》做

顾问。很多人问我，昆汀当时为什么会找我？多年前，一家台湾公司投资我的电影《五

魁》的时候，拍完了，我把多余的9万块钱退还给了人家。他们都愣住了，觉得挺奇怪，这9

万块钱，随便做个账也就过去了，但我给人家退了，他们就觉得“这导演还能省钱”。因为

这件小事，真的对我后来做监制有很大的影响，很多监制的工作我都不知道他们为什么

要找我，但后来我找到了源头，就是因为这件事，建立起了大家对我的信任。

Q：和国内电影拍摄的方式相比，《杀死比尔》让您震撼了吧？

A:我发现美国的制片制度对电影本身很有帮助，比如演员不可以监戏，现在国产

片在这个环节是乱的。我一直说，我们应该有演员工会，对有些东西要有限制，否则好

片子出不来。老美的片子，剧本筹备三年，拍摄七个月，后期两年，没这个时间就没这个

精致。现在观众眼力也越来越厉害，很多人说，只要有一个好故事就行，实际上不是光

有好故事就一定是好片子，电影的精致是整体绑在一起的。

Q：这就需要监制，但华语电影恰恰缺这个，是个盲区？

A:是的，《杀死比尔》让我意识到中国电影行业缺少监制，之后就开始有意识地

去了解监制制度。其实香港是有监制制度的，但由于地域太小，还没形成气候，监制有

一定的权力，但无法左右整体电影的发展。我希望中国能出现成批的监制，有点像一个

CEO，保证生产线的正常运转，让整个过程在电影行业的规律里进行。当然，在规律里

进行的电影并不是一定会赚钱，但如果你不按照这个规律进行，你就没有整体的竞争

能力，对外来的强大的电影工业是无法抵抗的。比如好莱坞电影，独创性并不是摆在

第一位，其制作过程首先是有一个稳妥的保证，尽可能少犯错，就会安全、准时地生产

完成。只有每部电影都能按照这个流程来拍，你的整体电影制作才会提升上去。

Q：现在，您做监制比做导演的机会多多了，是出于什么原因？

A:对于中国电影，短期来看，监制的意义来得更直接，既然我选择了，就会义无反

顾地做下去，因为如果我不连续做下去，大家就不会觉得这个职业重要了。监制这个

行业只有随着电影工业化才能显示它的重要性。以前大家总觉得监制是一个行政职

务，这是一个误解，监制是需要有比较全面的能力的，对剧本的认知和把握程度、对行

业内部资源的组合调动能力，以及在融资、营销方面的能力。现在监制开始有着越来越

重要的位置。以前我是主要培养新导演，现在年龄越来越大了，希望能为中国电影培养

出一些好的监制，我觉得这对中国电影是有实质性的帮助的。我从1999年开始做监制

一直坚持到现在，对我来讲，我觉得值了。作为国内最专业的监制之一，陈国富就说：“一旦坚持一个影片是好的，那我

不仅仅是起到投下一票，也愿意拍着桌子和人争辩。”这才是一个职业监制应该做

的，而不是大家想象的吃白饭或是老好人，“监制不是一个管家，也不是一个奶妈，你

有时候在关键的时刻出现，投上一票，有时候却是电影的一个不断批评者。”

因为专业，陈国富和冯小刚、徐克的合作关系，被认为是监制和导演的成功范

例。黄建新给陈可辛、徐克当监制，也在“合拍片”中起了决定性作用，香港导演不太

能读懂内地“文化”，内地监制在送审剧本、送审样片上，如鱼得水。

监制绝不是虚设的职位，他的存在应该是最有价值的电影组成部分之一。尽

管在陈嘉上看来，监制的类型各有不同，“我不太接受CEO式的监制，比较喜欢COO

式的监制。”陈嘉上引用了公司运营的概念，他的心里，陈可辛就是比较CEO式的监

制，“可能这种监制比较适合一些导演，但我可能会跟他打起来的。”

“打起来”也算是某一种业务探讨吧，可问题是，有一些电影挂名的监制，完

全是神龙见首不见尾。内地也有“监制”，最多的时候，“监制”挂了二十多个，其实

都是投资商的名字。真正的监制没有地方挂名，有的只好挂“总监制”，有的则委屈

地成为“执行监制”。冯小刚说他根本没有见过的“策划”、“监制”太多了。

还有一个问题也是业内人士颇为忧心的，很多时候，监制不是作为一个专业

人士而存在，他是可以用友情兑换的。《一代宗师》的时候，赵本山就曾经以一段

“《一代宗师》出镜之后，我这边再和他合作一个，他给我做监制，我执导。毕竟我

没搞过导演，有王家卫这么一个导演在背后给我撑着点，让我知道电影是怎么一回

事，我也敢下点手，现在正弄剧本”而让网友颇为好奇，仿佛监制就是“你给我拍个

戏、我就还你个人情”的意思。事实上，赵本山的本意却并非如此，但这样的问题也

的确存在。

旁氏携手唐嫣，打响夏日防晒保卫令 
    ——旁氏UV保卫令路演活动精彩举办

旁氏UV保卫令大型路演5月19日在上海乐

购嘉定店举办，人气花旦唐嫣、护肤专家毛毛

向在场消费者和媒体分享了她们的独家护肤秘

笈，及使用旁氏亮采净白防晒露所感受到的惊

艳效果。现场精彩的互动活动，使大家与旁氏更

加亲近，也为即将到来的夏日做足了准备，全方

位呈现了旁氏新产品为肌肤带来的瓷白转变和

活力感觉。 

打响夏日防晒保卫令，双效透现瓷白肌

夏日将至，紫外线和暗黄令爱美美眉忧心

不已，对抗紫外线、打造亮白肌肤成为她们的

首要功课，夏日防晒保卫令即刻打响！防晒、祛

黄，双重任务，旁氏亮采净白防晒系列产品一

瓶搞定。独特成分维他复合因子富含维他命B3

与维他命E，有效对抗由紫外线引起的色素沉

淀，由内而外提亮肤色。而被誉为最强抗氧化剂

的茄红素，能由内改善黯黄肤色，肌肤源源透现

粉润白皙。

唐嫣现场秀包包，携手美肌专家分享瓷白锦囊

旁氏美女特工队用活力的舞蹈和防晒宣

言拉开了活动帷幕。人气偶像唐嫣靓丽登场，与

大家一起感受旁氏“亮采净白”的全新防晒之

旅。站在这位瓷美人身旁，主持人和粉丝一样好

奇唐嫣的护肤秘笈。唐嫣大方分享，“拍戏的时

候常有动作和外景戏，我很担心皮肤会被紫外

线晒坏。不过，一位好朋友帮我推荐了2个防晒

锦囊。”随即她就拿出包包，展示起了随身携带

的防晒法宝。首先是旁氏的明星防晒单品：粉润

白皙倍护防晒露。唐嫣迫不及待地与大家分享

起来。经常在户外拍戏，她对防晒产品有很高

要求，既要长效防晒，又得有美白功效。还不能

太油太厚，否则会有花妆的危险。所以这支防

晒、美白、调理三效合一的轻盈防晒单品，一经

使用就令她爱不释手了！

随后的旁氏反UV你问我答环节中，被问及

防晒产品正确的涂抹手法时，一直对答如流的

唐嫣被难住了，不过她马上搬来了专家——之

前推荐她防晒锦囊的人气彩妆师毛毛老师！

毛毛老师对旁氏亮采净白系列产品做了一

系列测试和体验，认为这套多效合一的高性价

比产品方便、快捷，特别适合年轻美眉。而且质

地轻薄，不会堵塞毛孔。她特别配合定制了一

套瓷白肌防晒操，只要短短几秒就可以让肌肤

焕现透白活力。伴随旁氏亮采净白防晒系列的

口号：“内祛黄，外亮白，双效透现瓷白肌”，现

场消费者很容易就学会了这套防晒焕肤的涂

抹手法。当众人都快忘记唐嫣还有第二个防晒

锦囊的时候，糖糖主动提出要分享给台下消费

者——反UV测试手环，它可以随时测出你是否

需要补防晒产品。毛毛老师也忍不住透露了一

个小秘诀，那就是使用这个手环测试之后，补涂

旁氏粉润白皙防晒露，可以让美眉们在自拍的时

候立现瓷白美肌！

闪耀旁氏魅力 悦享瓷白新肌

“内祛黄，外亮白，双效透现瓷白肌”的旁

氏亮采净白防晒系列，不仅能够满足亚洲女性

对瓷白新肌的渴望，更展示了一种充满活力的美

好状态：年轻、自信、积极。炎夏将至，旁氏瓷美

人的精彩刚刚开始。


